

V ö l k e r k u n d e.

(Mit Abbildung.)

Die Japaner.

An der Ostspitze Asiens, nicht fern von der Halbinsel Korea und dem Lande Tungusien, zeigt Euch die Landkarte die drei großen Inseln Nipon, Kimo und Kicoco *). Diese, nebst einer Menge kleiner Inseln in ihrer Umgebung, nennen wir Europäer Japan, oder das japanische Reich. Von den Einwohnern selbst wird dieser ganze Inselstaat Nipon oder Nison, d. h. Grundfeste der Sonne, genannt, während wir nur eine der drei großen Inseln so nennen. Die Chinesen, Nachbarn des japanischen Reichs, nennen es, seiner östlichen Lage wegen, Ceyon, d. i. Wohnung des Lichtes.

Unter den asiatischen Völkern nehmen die Bewohner Japans eine ehrenvolle Stelle ein, und ich darf hoffen, daß ihre nähere Bekanntschaft Euch willkommen sein wird.

Vor sechshebald hundert Jahren wusste Europa noch Nichts von diesem merkwürdigen Kaisertume; etwas später bekam es durch einen berühmten Reisenden einige Kunde davon, genauere Kenntniß aber erst 1541, wo drei portugiesische Schiffe an die japanische Küste verschlagen wurden, deren Mannschaft gute Aufnahme fand und, in

*) Sprich aus: Chimo und Chikoko.